

*Reforma fiscal que deja inconformes todos, hasta SChP

*De la hipoteca al pago del derroche, la pesada carga

*Madero y el PAN, la campaña; nuevo cateo al Creset

Víctor M. Sámano Labastida

SE DECÍA que “lo prometido es deuda”, en la época de las presidencias de José López Portillo y Miguel de la Madrid, cuando la hipoteca del país llegó a uno de sus niveles más altos. Pasamos de administrar la abundancia ofrecida a la administración del desastre. Ahora podría decirse que “lo prometido son impuestos”. Aprobada la iniciativa de reforma fiscal del presidente Enrique Peña Nieto, el balance generalizado es que aún cuando no pasó el IVA a alimentos y medicinas, sí pesará sobre la golpeada economía de los mexicanos otra serie de gravámenes.

La reforma fiscal según Peña Nieto tiene un espíritu progresivo y de carácter social. La dirigencia del PAN consideró que es una reforma regresiva que desalienta la inversión; mientras que un sector del PRD sostiene que es dañina para los trabajadores y la clase media. Andrés Manuel López Obrador, fundador del Movimiento de Regeneración Nacional y principal opositor a Peña Nieto ofreció “exhibir” a los diputados y senadores que voten por esa reforma fiscal y por la reforma energética.

El paquete fiscal de Peña Nieto recibió 317 votos a favor y 164 en contra. En los primeros estuvieron todos los diputados del PRI, los del Partido Verde y un segmento del PRD –“la izquierda propositiva”, dijo Jesús Zambrano.

En contra de la reforma estuvieron los representantes del PAN y una franja del PRD más cercana a Morena.

Para lograr el apoyo a la reforma propuesta por el equipo del Presidente el PRI estableció un acuerdo con los diputados del PRD y del Partido Verde.

Según este acuerdo habrá un impuesto especial a las bebidas dulces, en especial a los refrescos embotellados. También un impuesto especial a los llamados alimentos chatarra.

El impuesto a los trabajadores se incrementará progresivamente y no de golpe. Hubo otros ajustes como los impuestos a la explotación minera y la especulación bursátil.

El Partido Acción Nacional mantuvo su oposición a diversos impuestos y en general a la reforma fiscal, en el mismo sentido –contrarios a varios gravámenes- se pronunciaron las organizaciones empresariales.

Entre los impuestos que ya no se aplicarán se cuentan los gravámenes a las colegiaturas, a los intereses hipotecarios, y a la venta y renta de casas habitación.

Destaca entre lo aprobado la decisión de regresar al gobierno federal el control del pago a los maestros de educación pública.

Desde los años ochenta, hace más de dos décadas, se había iniciado una descentralización del manejo de recursos sobre todo en educación y en salud.

Ahora, ante las quejas de una falta de control el gobierno federal se propone retomar la administración de los recursos. En realidad lo que ha ocurrido con el manejo de los recursos en educación y en salud se puede aplicar a todos los impuestos que recauda el estado: es cierto que hay inconformidad de la población por los permanentes incrementos, pero mayor es la molestia porque los recursos obtenidos se derrochan, se dilapidan, y no se administran como un bien público.

EL PAN EN TABASCO

EL DIRIGENTE del Partido Acción Nacional y aspirante a la reelección, Gustavo Madero, tiene programada una visita hoy a Tabasco. Fue invitado al informe del presidente local del blanquiazul, Jorge Ávalos. La visita de Madero puede verse también como parte de su campaña frente a otros aspirantes como Ernesto Cordero, apoyado por el grupo calderonista (de Felipe Calderón) y Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial y recientemente “destapada” para el cargo.

El PAN tiene que atender, entre otros, dos asuntos centrales: la unidad interna y la drástica caída en su padrón de militantes.

En Tabasco, Ávalos Ramón recibió su encargo en septiembre de 2011 y le tocó el difícil proceso electoral del 2012 cuando el PAN perdió las dos únicas alcaldías que había ganado (Balancán y Emiliano Zapata), al tiempo que fue reducida su presencia en el Congreso local. Aunque el blanquiazul colocó dos diputados plurinominales, sólo le queda Francisco Castillo por la adhesión de Mirella Zapata al PRI.

En ese partido, comenzó su campaña de reposicionamiento el ex candidato a la gubernatura Gerardo Priego. Varios grupos buscan mostrar su fuerza con miras a las elecciones intermedias del 2015.

LOS ÚLTIMOS DE LA FILA

¿CUÁNTOS cateos van en el reclusorio de Villahermosa? Sin duda que periódicamente y de manera sorpresiva son necesarios este tipo de operativos. Ayer diversas corporaciones policiacas, con apoyo de elementos del Ejército, ocuparon las instalaciones para una revisión. Apenas a principios de semana, Manuel Argáez presidente local de Derechos Humanos, advirtió que el sistema penitenciario de Tabasco se coloca en el lugar 31 de las 32 entidades.

El diagnóstico es preocupante. Hay sobrepoblación, el sistema de readaptación es inoperante, hay corrupción, violación a los derechos humanos, entre otras cosas. Son deficiencias que no sólo afectan a quienes purgan una condena; no permiten la rehabilitación y en lugar de ser un

centro correctivo la cárcel se convierte en un centro de entrenamiento para los delincuentes.

Debido a que -como sucede en todas las prisiones del país-, hay personas encarceladas que no han recibido sentencia, o quienes cometieron delitos menores pero comparten el reducido espacio con criminales peligrosos, decenas de familiares de detenidos acudieron preocupados a conocer el objetivo y los saldos del operativo.

AL MARGEN

EL EX SUBSECRETARIO de Gobierno, Andrés Madrigal, confirmó que se inscribirá como aspirante a la dirigencia del PRI tabasqueño. Llevará de compañera de fórmula a Patricia Cortés Aranda, ex candidata a diputada y originaria de Comacalco. Afirmó contar con el apoyo de parte de la estructura que apoyaba a Guillermo Narváez, pero también con la llamada Red Ciudadana, que encabeza Joel Cárdenas Arronis.

Ahí están por el momento Erubiel Alonso, Evaristo Hernández y Félix Eladio Sarracino, como aspirantes que también aseguran que van en firme para inscribirse la semana próxima. Reitero, como lo expresé en una mesa de análisis de Radio Fórmula, el PRI no sólo necesita dirigente y una reestructuración, sino una refundación como partido en Tabasco.

PARA ALGUNOS la política recaudatoria de cobro de impuestos es una manera de redistribuir la riqueza.

Se dice que se cobra a todos para garantizar los servicios a los que no tienen recursos.

Para otros ocurre exactamente lo contrario: la política de impuestos afecta a los más desprotegidos. Vaya a saber, lo cierto es que la mitad de la población se ubica por debajo de la línea de la pobreza. (vmsamano@yahoo.com.mx)